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ACTA NQ 7 

REUNIÃO DE 8/2/79 

No dia oite de Fevereiro ~e mil novecentos e setenta e n2 

ve, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelh. e Sala das 

Reuniões da Câmara Municipal, reuniu a mesma Câmara pelas 21 , 30 ho

ras, sob a Presidência do Presidente Sr. Dr. José Girão Pereira e 

com a presença dos Vereadores Srs. EngQ Franoisco Soares Pinhei~o,D. 

Zulmira Eneida de Sousa Silva e Cristo Barreto Cerqueira, Dr.J~s~ da 

Cruz Neto, Dr. Vitor Manuel Cepeda Mangerão e Orlando M~reira de Cam 

pos Crgz. 

De~larada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e tendo pre

viamente sido distribuído por todos os Membros o respectivo texto, 

foi dispensada a leitura da acta, de acordo com a disposição que pe~ 

mite tal procedimento. 

Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta dada 

pelo Vereador Sr. Engº Carlos Lourenço Bóia. 

BALANCETES:- Pres entes o s balancetes da Tesouraria da Câm~ 

ra e da Zona de Turism~, que apresentou um saldo respectivamente de 

22 533 849$90 e 2 532 142$10, em dinheiro, e 6 207 131$80 e58 232$50 
em documentos de despesa. 

CUMPRIMENTOS DO SENHOR GOVERNADOR CIVIL:- O Senhor Gover

nador Civi~presente à reunião, proferiu as seguintes palavras: 

''Meus ~enhores: penso que no decorrer da p~óJC1.a semana será aceite 

o meu p edido de demissão e, por isso, estou aqui para agradecer toda 

a colaboração prestada e espírito de lealdade sempre demonstrado pe

lo Município Aveirense, como aliás aconteceu com todas as Câmaras do 

Distrito e, particularmente, ao Senhor Presidente da Câmara Cli,le no s 

nossos contactos, quase íntimos, foi inexcedível". 

Seguidamente oSenhox'Presidente da Câmara agradec eu a pr~ 

s en~a do Senhor Governador Civil e propôs que ficasse exarado em ac

t a um voto de louvor pela correcção, lealdade, isenção e espírito pl~ 

ralista, b em como pela colaboração sempre pronta que o Senhor Gover

nador Civil demonstrou nas relações com esta Câmara Municipal, o qu P 

foi aprovado por unanimidade. 



~
 . //17;/, u-p( 2 

TURISMOg- Pelo Vereador Sr. Dr. Neto, foram apresentados 

os seguintes assuntos~ 

SUBsiDIOSg- Foi presente uma carta da Irmandade de Nosso 

Senhor Jesus dos Passos, a solicitar a concessão de auxílio para a 

procissão que se realiza no próximo dia 11 de Março. Após troca de i~ 

pressões, foi deliberado, por unanimidade, conceder o habitual subsí 

dio de 1 500$00. 

PUBLICIDADE:- O Sr. Dr. Neto deu conhecimento de uma car

ta da empresa de publicidade PUBLIOTEL, de Lisboa, através da qual 

se solicita uma presença publicitária na edição esp8cial de PUBLITU

~. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, col~ 

borar com um anúncio de ~8 de página, o qual importa na quantia de 

1 500$00. 

TORRALTA - Cozinha Reg10nal:- Por proposta do Sr. Dr. Jo

sé Neto, foi deliberado, por unanimidade, rectificara deliberação t2 

mada sobre o assunto na reunião ordinária de 25 de Janeiro, último , 

uma vez que os traj es regionais são enviados por iniciativa dos Ser

viços de Turismo que não a solicitação da Torralta - Clube Interna 

cional de Férias, S.A.R.L •• 

REPOSIÇÕES~- A Câmara tomou conhecimento e autorizouare

posição da importância de 71 425$00, a qual foi indevidamente paga à 

Junta de Freguesia de Requeixo. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - Disciplina:- Foram presentes os 

autos de abandono de lugar levantados ao Cantoneiro de Limpeza Antó

nio de Jesus Marques e ao Pedreiro Manuel Marques da Graça, sendo d~ 

liberado, por unanimidade, aplicar-lhes a pena de demissão, nos ter

mos do n Q 9 do § 1 2 doArtº 580 Q do Código Administrativo. 

LICENÇAS DE LOTEAY~NTO:- Foram presentes os seguintes pr~ 

ces sos de loteamento, acerca dos quais foram tomadas as deliberações 

adiante mencionadas: 

- n Q 541/78, de Merciano Ferreira, para um terreno sito no 

lugar das Alagoas, Freguesia de Esgueira, deste Concelh~aapresentar 

exposição relativamente ao seu pedido de loteamento. Em sequência da 

deliberação tomada sobre o assunto na reunião de 4 de Janeiro, últi

mo, foi presente e apreciado um pequeno estudo de pormenor urbanísti 

co elaborado pelos Serviços de Urbanização e Obras. Após troca de i~ 

pressões, foi deliberado, por unanimidade, deferir, desde que o int~ 

ressado proceda à construção do arruamento de acesso ou, então, efec 
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tuar a câmara as necessárias obras ficando, neste caso, na posse do 

ou dos arruamentos cujo valor corresponda ao preço das mesmas. 

- nº 735/78, de António Monteiro da Silva, para um terre

no sito no Cabo Luiz, freguesia de Esgueira, deste Concelho, a requ~ 

rer o lotea~ento e a concessão do respectivo alvará. De acordo comas 

informações constantes do processo, foi deliberado, por unanimidade, 

indeferir e informar o interessado do teor do ofício da Delegação de 

Planeamento Urbanístico de Aveiro. 

ESGOTOS DAS CASAS PR~-FABRICADAS DE S. JACINTO:- Devida 

mente informada pelo Sr. Engº Maçarico, foi deliberado, por unanimi

dade, autorizar o pagamen t o da factura n Q 5/79, da quantia de 

236 700$00, à Savecol, correspondente às obras de execução da rede de 

esgotos das casas pré-fabricadas de S. Jacinto. 

PR~DIOS EM RUtNAS:- Foram presentes e aprovados, para efei 

tos do disposto na alínea c) do Artº 4 Q do Decreto-Lei nº 445/74, de 

12 de Setembro, os autos de vistoria efectuados aos seguintes prédi

os ~ 

Prédio sito na Rua Direita, no lugar da ~uinta do Picado, 

freguesia de Aradas, deste Concelho, pertencente a Jorge das Neves dos 

Santos e prédio situado no lugar das ~uintãs, Freguesia da Oliveiri

nha, deste Concelho, pertencente a Arménio das Neves dos Santos. 

A~UISIÇÃO DE BENS~- A Câmara apreciou uma avaliação feita 

pelo Sr. Engº Maçarico, respeitante a um conjunto de 3 casas sitasna 

Viela da Folsa, com a área aproximada de 400 metros quadrados, no v~ 

lor total de 876 OOO~OO. Atendendo a que o aludido terreno é neces

sário à Urbanização do Plano sá - Barrocas, foi deliberado, por una

nimidade informar o proprietário de que, em princípio, este Corpo 

Administrativo está interessado na respectiva aquisição mastreserva

-se quanto à oportunidade, por motivos de natureza financeira. 

RECENSEAMENTO ELEITORAL - Pagamento de Serviços Prestados 

- Foi presente uma exposição assinada por todos os funcionários que 

trabalharam no Recenseamento Eleitoral que por acharem exígua a remu 

neração extraordinári~ de 50~00 por hora, solicitam que a mesma se

ja elevada para 80$00. Após troca de impressões acerca do assunto e 

tendo em vista que o quantitativo de 50~00/hora foi previamente fix~ 

do, tendo vários trabalhadores, interessados inicialmente, desistido, 

pelo facto de acharem exígua aquela remuneração - o que não aconte 

ceu com os subscritores que aceitaram prestar serviço em tais condi
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ções, às Quais acresce a importância derivante dos transportes, de

terminada nos termos legais -, pelo Que não deve agora ser alterado. 

Foi deliberado, por unanimidade manter aQuele Quantitativo,tendo ta~ 

bém em vista as despesas muito consideráveis Que o Reoenseamento Elel 

toral acarreta e a exígua comparticipação concedida para o efeito. 

ALIENAÇÃO DE TERRENOS - Lacticoop:- A Câmara tomou conhe

cimento do oflcio n Q 6/DIR/79, de 2 do mês em curso, da Lacticoop, a 

solicitar Que por este Corpo Administrativo seja prestado auxílio com 

vista à aQuisição de um terreno destinado à construção da nova Bode, 

de forma a que a mesma se enQuadre no Plano de Urbanização. Após tro 

ca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, solicitar que se

jam fornecidos elementos mais pormenorizados, a fim de o assunto ser 

apreciado numa próxima reunião. 

SUBsiDIOS: - O Senhor Presidente deu conhecimento de um ofi. 
cio de 31 de Janeiro, último, da Associação de Desportos de Aveiro, 

através do Qual se solicita a concessão de um subsídio não inferior 

a 50 000800, destinado à realização do V Torneio de Natação dos Már

tires da Liberdade, Que se realiza no próximo dia 13 de Maio e será 

integrado nas festividades Que c onstituirão o Dia da Cidade de Avei

ro em 1979. Após troca de impressões e antes de ser tomada QualQuer 

deliberação acerca do assunto, foi deliberado, por unanimidade, soll 

citar Que seja fornecida uma relação, tanto Quanto possível discriml 

nativa, das despesas consideradas imprescindíveis à concretização do 

aludido torneio. 

RADIOTELEFONES:- Em seguimento da deliberação tomada so

bre o assunto na reunião ordinária de 21 de Dezembro, último, foram 

presentes as informações prestadas pelos Serviços de Urbanização e 

Obras e pelos Serviços Municipalizados, Que aQui se dão como trans 

cri tas, acerca da proposta apresentada pela Firma ZODIAC, de Lisboa, 

com vista à troca dos radio telefones existentes. Após prolongada tro 

ca de impressões acerca do assunto, foi deliberado, por unanimidade, 

optar pela l~ alternativa apresentada e propôr à Firma Que proceda à 
instalação do respectivo material para um prévio ensaio, de modo a 

c omprovar-se a eficácia do mesmo, antes de efectivada a adjudicação. 

PRODUTO DA VENDA DE ARTIGOS E OBJECTOS DISPENSÃVEISAOSER 

VIÇO:- Foi presente uma carta de António Luís, Cobrador de Mercados 

e Feiras desta Câmara Municipal, na qual solicita Que lhe sejam cedi 

das 11 portas e 6 janelas recentemente retiradas de uma casa que foi 
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demolida e que serão destinadas a uma habitação que ~retende c onstru 

ir e pergunta quais as c ondições. Atendendo a que existem vários in

teressados, foi deliberado, por unanimidade, que as mesmas sejam ven 

didas em hasta pública. 

ALIENAÇÃO DE BENS - Hotel Afonso V:- ~n resultado da dell 

beração tomada na reunião ordinária de 18 de Janeiro, último, a Câma 

ra apreciou uma carta apresentada pela gerência do Hotel Afonso~que 

aqui se dá como transcrita, na qual se referem as razões que motiva

ram o pedido de prorrogação do prazo de pagamento das prestações co~ 

respondentes à aquisição dos terrenos para ampliação daquela unidade 

hoteleira. Face aos argumentos apresentados e atendendo a que se tr~ 

ta de um investimento de interesse turístico para a região e até pa

ra o país, foi deliberado, com 4 votos a favor e 2 contra dos Senho 

res Vereadores EngQ Soares Pinheiro e Orlando Cruz, deferir a pre

tensão formulada, devendo portanto os respectivos pagamentos serem 

efectuados nos meses de Junho e Dezembro, improrrogavelmente. 

PREJu1Z0S CAUSADOS A PARTICULARES:- O Senhor Presidente iE 

f ormou de que o mau funci onamento das estruturas de saneamento caus~ 

ram estragos nas alcatifas da residência do senhor António Oscar Mo

reira Paulo, a qual se situa na Rua de Manuel Luís Nogueira, n Q 109, 

r/c, nesta Cidade, cujo valor se e s t i ma na quantia de 9 500$00. Foi 

deliberado por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

EMPREITADAS:- Depois de devidamente informadas e aprecia

das, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento das se

guintes facturas, ao empreiteiro Manuel Mendes: regularização e en

saibramento na rua de acesso à Granja de Baixo ~ 266 875~00; regula

rização e ensaibramento na rua de acesso a Tomaz Vieira - 91 000$00 

e .arranjo no campo de futebol, junto ao Cócaro - 75 OOO~OO. 

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS - Construção da Nova Sede: - Foi pr2, 

sente o ofício n Q 13/79, de 26 de Janeiro, último, da Companhia Vo 

luntária. de Salvação Pública "Guilherme Gomes Fernandes", que aqui se 

dá c omo transcrito, através do qual se solicitam diversos tipos de 

auxíliO, de modo a permitir a construção da nova sede o mais rapida

mente possível. Após troca de impressões, foi deliberado, por unani

midade, que, na medida do possível, seja prestada a colaboração soli 

citada. 

ESTACIONAMENTO DE CAMIONAGEM: Em seguimento da delibera 

ção tomada s obre o assunto na última reunião ordinária, foi presente 
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o processo relativo ao estacionamento das camionetas da Fírma Viei

ra & Ro~ue junto ~ Ria na Rua Clube dos Galitos. Ap6s troca de im

pressões ficou encarregado o Senhor Presidente de contactar a mencl 

onada Firma, com vista à resolução definitiva do problema com a má

xima urgência, dado que se aproxima a época turística de maior movi 

menta. 

PAR~UES E JARDINS:- A Câmara tomou conhecimento do ofício 

n Q 312, de 2 do mês em curso, da União dos Sindicatos de Aveiro, o 

qual solicita a cedência do Parque Municipal para as comemorações do 

Dia Mundial do Trabalhador - lQ de Maio. Como se desconhecem quais 

as actividades que irão ser desenvolvidas, foi deliberado, por una

nimidade pedir maiores esclarecimentos acerca do assunto, a fim de 

o mesmo ser posteriormente apreciado. 

PESSOAL - Contratos a Prazo:- Depois de lidas as inform~ 

ções prestadas pela Secretaria, foi deliberado, por unanimidade,maQ 

ter por mais 60 dias os contratos dos trabalhadores eventuais, Se

nhores EngQ Luís Manuel Duarte Aleixo e Virgílio Pereira da Silva 

Gonçalves. 

ESTÁDIO MÁRIO DUARTE - Sanitários:- Presentes as propos

tas apresentadas para a execução dos sanitários no Estádio Mário D~ 

arte, foi deliberado, por unanimidade adjudicar a execução dos men

cionados trabalhos a José Tavares de Almeida, r esidente em Aradas 

- Aveiro, pela quantia total de 540 OOO~OO. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir p~ 

deres ao Senhor Presidente ou a quem suas vezes fizer para outorgar 

no respectivo contrato. 

TRÂNSITO:- O Senhor Presidente informou que foi procura

do pela Firma Tudor, desta Cidade, a qual veio reclamar da coloca 

ção de floreiras no passeio em frente do seu estabelecimento, sito 

na Rua de José Luciano de Castro, n Q 16, dado prejudicarem as cargas 

e descargas dos materiais, visto nessa rua e nesse sentido ser prol 

bido o estacionamento de ve{culos autom6veis. Ap6s troca de impres

sões, foi deliberado, com quatro votos a favor e dois contra dos V~ 

readores Dr. Neto e D. Eneida, mandar colocar as floreirasnoutrap~ 

sição, de modo a não prejudicarem qualquer das partes - inquilino e 

senhorio -, ficando assim rectificada a deliberação já tomada sobre 

o assunto na reunião ordinária de 10 de Março do ano findo. 

N~CLEO HABITACIONAL DA ~UINTA DO CANHA - Revisão de pre

~:- Foi presente a factura da Savecol, n Q 7/79, da quantia total 

de 1 391 481~90, respeitante à revisão de preços em relação aos au



7 
/lYVV/,
 

tos nQs 1,2,3 e 4 da obra acima referida. Antes de se efeotuarores 

pectivo pagamento, foi deliberado, por unanimidade, que o assunto s~ 

ja informado pelo Sr. EngQ Maçarico e pelo Fundo de Fomento da Rabi 

tação. 

ABERTURA AOS SÁBADOS DE TARDE - Pão de Açúcar:- O Senhor 

Presidente deu conhecimento de que, recentemente, recebeu os repre

sentantes da Associação Comercial e do Sindicato, a fim de ser tra

tado o assunto em epígrafe. Depois de se referir ao despacho conju~ 

to dos Ministérios do Comércio e Turismo e do Trabalho, publicados 

no Diário da República, III Série, de 18 de Janeiro, último, a de sa 

lientar os inconvenientes derivantes da abertura aos sábados, no s~ 

gundo período, principalmente para os pequenos comerciantes e após 

demorada troca de i mpressões acerca do assunto, foi deliberado, por 

unanimidade, emitir parecer desfavorável relativamente à abertura, 

aos sábados e da parte de tarde, ~s supermercados Pão de Açúcar,te~ 

do em vista os inconvenientes apontados e, ainda, iguais inconveni

entes em relação aos demais supermercados. 

SAVECOL - Caução: - Lida a carta da Sociedade Aveirense de 

Construções Civis, Lda, de Aveiro, solicitando que ao abrigo do di~ 

posto no Decreto-Lei n Q 90-A/78, de 10 de Maio, sejam libertadas as 

importâncias correspondentes aos depósitos efectuados para a emprel 

tada do "Núcleo Habitacional da Quinta do Canha" e "Ampliação do C~ 

mi tério de Aradas". Tendo em vista que a mencionada disposição le

gal não pode aplicar-se retroactivamente foi deliberado, por unani

midade, indeferir aquela pretensão. 

POSTO DE TRANSFORMAÇÃO - Prédio da Rua Dr. Mário SacrameQ 

12:- Lido o ofício nº 155, de 22 de J aneiro, último, dos Serviços 

Municipalizados, comunicando que ainda não foi construído pelo res

pectivo proprietário, Sr. Ramiro Esmerado Patrício, o posto de tran~ 

formação, absolutamente indispensável à utilização das correspondeQ 

tes habitações pelos respectivos proprietários, adquirentes dos an

dares do mesmo prédio. Por unanimidade foi deliberado notifioarore 

ferido Ramiro Esmerado Patrício a proceder com a máxima urgência à 
construção do posto de transformação. 

SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - Recurso Hierárguico:- Foi de

liberado, por unanimidade, ratificar o despacho da Presidência, de 

2 domês em curso, que encarregou o Dr. Fernando de Oliveira, advog~ 

do com escritório nesta Cidade, para representar esta Câmara Munici 
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pal no proce~sQ :de recurso contencioso interposto na Auditoria Admi

nistrativa do Po~to con'ra· este Corpo Administrativo por Mário da Mo 

ta.. 

ESCOLAS DO CONCELHO:- Por proposta do Sr. Dr. José Neto, 

foi deliberado, por unanimidade, oficiar ao Director do Distrito Es

colar de Aveiro, chamando a atenção para o facto de o professor Ma

tos da Escola da Glória ter cometido um acto de falta de respeito p~ 

ra có~ a Vereadora em exercício, D. Eneida Cristo, o que de maneira 

nenhuma pode voltar a repetir-se, sob pena de o assunto ser objecto 

de participação oficial, e manifestando ainda o desagrado desta câm~ 

ra Municipal pelas atitudes assumidas por aq~ele professor, bem como 

pelo Director da mesma escola agravadas pelo facto de Berem tomadas 

perante aluno~ e funcionários deste Corpo Administrativo que acompa

nhavam a Vereadora em exercício, as quais em nada dignificam as pes

soas que ~s praticaram. 

RECEPÇÕES OFICIAIS:- Por proposta do Sr. Orlando Cruz t 

foi deliberado, por unanimidade, convidar o Senhor Alcaide de Sa.la.

manca para uma visita oficial a Aveiro, convi te que tinha já sido fel 

to pessoalmente por aquele Vereador, aquando da sua visita àquela Cl 

dade Espanhola. 

PLANO GERAL DE URBANIZAÇÃO DE AVEIRO - Revisão:- O Se

nhor Presidente informou que no próximo dia 23 de Março terá início 

uma exposição no Salão Cultural deste MunicIpio, feita pela Mearo

plan, acerca da revisão do Plano Geral de Urbanização, e qual será 

acompanhada de debates públicos acerca do assunto. 

CONSTRUÇÃO DE UMA PISCINA:- O Sr. Presidente comunicou 

que o Sporting Cl be de Aveiro pretende construir uma piscina,aimpla~ 

tar na Freguesia da Vera Cruz. Após troca de impressões, foi delib~ 

rado, por unanimidade, informar aquele Clube que esta Câmara Munici

pal entende que o local ideal para a respectiva construção será nos 

terrenos junto à Escola Primária sita na Rua lQ Visconde da Granja. 

PAGAMENTOS:- Foi deliberado, por unanimidade, autorizar 

nos ·térmo~ do n Q 4 do Arte 1050 da Lei na 79/77, de 25 de Outubro, o 

pagamento das despesas a que respeitam os documentos registados sob 

os nOs 418 e 419~ no total de 74 225$00, da Câmara e n Q ]1, da quan

tia de 1 500$00, da Zona de Turismo. 

" ' 
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APROVAÇÃO EM MlNUTA:- Mais toi deliberado, por unanimida

de, aprovar a presente acta em minuta, nos termos do n. 4 do Artigo 

10$2 da Lei n Q 79/77, de 25 de Outubro, a fim das respeotivas delib~ 

rações produzirem efeitos imediatos. 

E n~o havendo mais assuntos a tratar foi encerrada pelo 

Senhor Presidente a presente reunião. Era 1 hora do dia 9. 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente aota 

que eu \.p ~ • subsorevo.~ 

/ ,
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